

Né à Riese, le 2 Juin 1835, Joseph Sarto garda toute sa vie la simplicité et la piété de son enfance. Il fit ses études au Séminaire de Trévisé et y fut ordonné prêtre par S. G. Mgr Farina — Nommé vicaire à Tombolo, en Novembre 1858, il devient curé de Salzano en 1867, et resta ainsi ignoré pendant 18 ans. Enfin, on se souvint que jadis, son talent avait particulièrement brillé au Séminaire. Son Evêque le nomma chanoine et directeur spirituel de cette maison en 1875. Mais l'élu de Dieu devait monter plus haut, et au consistoire du 10 Novembre 1884, Mgr Sarto, alors Vicaire Général du diocèse de Trévisé, était préconisé Evêque de Mantoue.

Dès son arrivée, dans son diocèse, le nouvel Evêque se mit à l'œuvre de restauration qui fut toujours le but de sa vie. Et bientôt, le clergé de Mantoue devint le point de mire de tout le nord italien.

En 1893, le patriarchat de Vénise, étant devenu vacant, Léon XIII, considérant les mérites et les travaux de Mgr Sarto, le désigna comme titulaire du Siège vacant ; trois jours après, la pourpre tombait sur les épaules de l'éminent prélat, que les Cardinaux, réunis en Conclave, donnaient comme successeur au grand Léon XIII, le 4 Août 1903.

Telle fut la marche décrétée par Dieu pour l'exaltation du pauvre petit paysan de Riese, de l'humble prêtre, 18 ans oublié au fond d'un presbytère de campagne. Ainsi, s'est de nouveau réalisée la parole de nos Saints Livres : Et exaltavit humiles — Dieu exalte les humbles.

La devise, choisie par Pie X, en recevant la tiare, nous dit la mission qu'il a reçue du ciel : " Omnia instaurare in Christo," tout restaurer dans le Christ : l'individu, la famille, la société. Mais comment tout rétablir dans le Christ ! Qui donc pourra restaurer toute chose dans le Christ, sinon le Christ lui-même. Or le Christ ici-bas, on le sait, c'est l'Eucharistie. Oui, l'Eucharistie prêchée, adorée, bien reçue enfantera des héros, des martyrs de la foi. Pie X le sait aussi. Voilà pourquoi il prend le Christ là où il est, dans l'auguste Sacrement de nos autels. Depuis son avènement au trône pontifical, que n'a-t-il pas fait pour montrer et donner à tous cet aliment divin de nos âmes. Pour nous et pour toutes les âmes eucharistiques, le nom de Pie X rappelle tous les bienfaits que sa